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JEFA DE GOBIERNO 
 

 AVANZAN TRABAJOS POR 19S; ENTREGAN 12 INMUEBLES. CLAUDIA 
SHEINBAUM además coloca la primera piedra en tres edificios más. La administración 
capitalina avanza en la reconstrucción de edificios, viviendas unifamiliares y escuelas 
que fueron afectados durante el sismo del 19 de septiembre de 2017; este martes la jefa 
de Gobierno, Claudia Sheinbaum, entregó cuatro edificios rehabilitados, siete viviendas 
habitacionales, una escuela y colocó la primera piedra en tres edificios que se 
construirán. En Benito Juárez, la mandataria junto con el comisionado para la 
Reconstrucción, César Cravioto, y del alcalde Santiago Taboada dieron el banderazo a 
la construcción de tres edificios ubicados en Xola 33, Galicia 245 y 253, en la Álamos. 
“Quiero pedirles disculpas porque ya pasaron dos años desde el sismo y esto debió 
estar antes. ¿Por qué se retrasó tanto? En primer lugar porque tuvimos que [volver a 
hacer] el modelo de reconstrucción de la Ciudad de México. En este caso, dos de los 
edificios llevan redensificación; es decir, que se van a construir varios departamentos 
que cuando se vendan van a pagar la reconstrucción de todo el inmueble”, explicó 
Sheinbaum Pardo. Uni A23 

 SUMAN 4,562 ARMAS ENTREGADAS. En lo que va del año  se han entregado de 
manera voluntaria cuatro mil 562 armas de fuego, dio a conocer ayer la Jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, durante la destrucción de 528 armas, de las cuales 216 
eran cortas y 312 largas. Exc 22 

 JUSTIFICAN RETRASOS SOBRE 19S. Ante damnificados, la Jefa de Gobierno, 
Claudia Sheinbaum justificó retrasos en la reconstrucción al asegurar que su 
Administración tuvo que “reconstruir” el proceso iniciado por la gestión anterior. “¿Por 
qué se retrasó tanto? Ustedes saben mejor que nosotros: en primer lugar tuvimos que 
reconstruir el modelo de reconstrucción de la Ciudad”, señaló la Mandataria al anunciar 
la construcción de tres edificios afectados por el sismo del 19 de septiembre en la 
Colonia Álamos, en la Alcaldía Benito Juárez. Ref 2C, Jor 37 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
CIUDAD DE MÉXICO 

 ASESINOS DE ABRIL LA SEGUÍAN DESDE LA PGJ. Cámaras del C5 grabaron el 
ataque; ubican moto que emplearon; San Lázaro pide destituir a jueces que liberaron a 
exesposo. La Procuraduría General de Justicia (PGJ) busca a los dos asesinos de Abril 
Pérez Sagaón, quienes el día de su muerte tripulaban una motocicleta de pista y, luego 
de dispararle, escaparon sobre avenida Río Churubusco. El ataque quedó grabado en las 
cámaras de vigilancia del C5; las imágenes son analizadas por peritos especialistas de la 
dependencia, quienes en primera instancia determinaron que el ataque fue directo contra 
la mujer, no discutieron. El objetivo es dar con el paradero de los autores materiales del 
feminicidio y, una vez capturados, lograr dar con quien planeó el ataque. El crimen fue 
captado por una cámara con número de identificación 3309; las autoridades establecieron 
la ruta de escape y el lugar donde presuntamente se guardó la motocicleta, que apareció 
más tarde circulando sobre calzada de Tlalpan, a la altura del Metro Nativitas, antes de 
incorporarse a la avenida Dr. Vértiz. Uni A1/ A22, Exc 22,  

 ESPERAN AUDIENCIA POR ABRIL. La Procuraduría esperará audiencia para el 
proceso contra Juan Carlos García Sánchez, ex esposo de Abril Pérez, acusado de 
violencia familiar y lesiones. Omar Cruz, director de comunicación de la PGJ, señaló que 
continuarán los procesos para que se reclasifique el delito a tentativa de feminicidio. 
“Estamos en espera de la audiencia y ya en su momento, les informaremos”, expresó. 
Ref 6C, Jor 38  

 CASO ABRIL LLEGA AL LEGISLATIVO; EXIGEN SANCIONAR AL JUEZ. Por 
unanimidad de 414 votos, la Cámara de Diputados federal exhortó al Tribunal Superior, a 
la Procuraduría General de Justicia y al Consejo de la Judicatura, todos de Ciudad de 
México, a que destituyan, inhabiliten e inicien una investigación y proceso judicial contra 
el juez de control Federico Mosco González. El impartidor de justicia reclasificó el delito 
de tentativa de feminicidio cometido por Juan Carlos García contra su ex esposa Abril 
Pérez Sagaón, por lo que quedó en libertad tras haberla golpeado con un bat; y es el 
principal sospechoso de su muerte. A través de un punto de acuerdo de urgente 
resolución, suscrito por los integrantes de la Junta de Coordinación Política, excepto por 
el PVEM, el pleno cameral aprobó el llamado a las autoridades capitalinas y federales 
para investigar, abrir el expediente judicial y sancionar, inhabilitar y destituir a Mosco 
González por las irregularidades cometidas en el caso de Abril Pérez.  Mil 18 

 REVISA CDH LA PROPUESTA DE REGISTRO DE VIOLADORES. La Comisión de 
Derechos Humanos evalúa el proyecto para la conformación de un registro de violadores. 
De acuerdo con la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, sería integrado con sentencias 
en firme para dar a conocer a todos los violadores. Sin embargo, la CDH advirtió que de 
no hacerlo de manera adecuada, podrían violarse derechos. “Vamos a cuidar la iniciativa 
de ley. Esta iniciativa vamos nosotros a analizarla, igual que revisamos las demás”, dijo 
Nashieli Ramírez, presidenta de la Comisión. Ref 1C  

 
 
 
 
 
 
 
 



 

 FESTEJAN MUJERES AVAL DE A LA LEY OLIMPIA EN CONGRESO. Penas por 
difundir packs serán de cuatro a seis años de prisión. Mientras afuera del Palacio 
Legislativo de Donceles un grupo de mujeres eran agredidas por organizaciones en 
defensa de los animales, adentro del Congreso local el pleno sometía a votación la Ley 
de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, mejor conocida como Ley 
Olimpia. Luego de una hora y 10 minutos de exposiciones de diputados de prácticamente 
todos los partidos y la asociación Encuentro Social, terminaron por avalar lo que el jueves 
pasado hicieron en comisiones unidas, aunque ahora ante el pleno con 56 votos a favor, 
cero en contra y cero abstenciones. Uni A 22. Ref 1C, Jor 26, Exc 22 

 PIDE RED EN DEFENSA DE DERECHOS DIGITALES REVISAR “LEY 
OLIMPIA”. Señala que no es suficiente para eliminar la violencia contra la mujer; urgen 
mayor diálogo con las organizaciones especializadas en la materia. La organización Red 
en Defensa de los Derechos Digitales manifestó su desacuerdo a la probable aprobación 
en el pleno del paquete de reformas denominado “Ley Olimpia”, con el que se pretende 
castigar la violencia digital, debido a que posee graves deficiencias. Por ello, urgen mayor 
diálogo con las organizaciones especializadas en la materia, de lo contrario, las reformas 
podrían caer en la inconstitucionalidad, en algunos de sus apartados. Raz 17 

 QUEDAN IMPUNES DELITOS SEXUALES DE POLICÍAS. De 117 carpetas de 
investigación abiertas en 11 meses contra policías de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana (SSC) y hasta militares por delitos sexuales, sólo en cinco se ha dictado 
prisión preventiva a los agentes. Según un reporte de la Procuraduría de la 
CDMXpublicado por la Secretaría de Mujeres (Semujeres), 120 víctimas –la mayoría 
mujeres– denunciaron violaciones, abusos y acosos sexuales de 132 uniformados entre 
diciembre de 2018 y noviembre de 2019. Sólo 16 casos se han judicializado, con la 
vinculación a proceso de 7 elementos de la SSC por violación agravada, agrega el 
reporte. Ref A1 

 SE QUEDAN INDEFENSAS ANTE ABUSOS POLICIALES. Nula protección a las 
víctimas e impunidad en la baja judicialización son las constantes en los delitos 
cometidos por policías, aseguraron expertas en género y en derechos de la mujer. “No se 
protege a las victimas porque no se toman en serio las denuncias y (las autoridades) 
siguen pensando que las denunciantes exageran o que no es para tanto. “También es por 
falta de personal y descoordinación entre la PGJ y la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana”, aseguró Sayuri Herrera, abogada y defensora de los derechos de las 
mujeres. Ref 6C 

 ATRAPAN AL GUASÓN DE LA UNIÓN TEPITO. En un puesto de revistas, tres 
narcomenudistas fueron detenidos por policías preventivos, uno de ellos identificado 
como “El Guasón”. Los preventivos implementaron un operativo en un foco rojo de 
narcomenudeo sobre Manuel Doblado, en Cuauhtémoc. “Ubicaron un lugar en el que, de 
acuerdo con una investigación, se realizaban actividades ilícitas relacionadas al 
narcomenudeo”, reportó la Secretaría de Seguridad. Ahí detectaron un puesto semifijo de 
periódicos y revistas, donde se comercializaban estupefacientes. Ref 7C, Uni A 24, Jor 38 

 A PROCESO POR AGRESIÓN EN EL METRO.  Fue vinculado a proceso Juan Carlos 
Pérez Godfoz, el hombre que fue acusado por una mujer de haberse masturbado y 
eyacular sobre ella, cuando ambos estaban en la estación Cuauhtémoc, del Metro. Exc 
23  

 
 



 

 SALE JOVEN CON NOVIO; NO VUELVE Hace aproximadamente cuatro meses, Jazmín 
se hablaba con un novio que sus padres nunca conocieron, ahora la reportan como 
desaparecida, dio a conocer su madre Martha Calixto. El miércoles de la semana pasada, 
Jazmín, de 17 años de edad y originaria de Temoaya, pidió permiso a sus padres para 
viajar a la Ciudad de México a ver a su novio. Sin embargo, sus padres se lo negaron por 
los riesgos que corría y porque no conocían ni sabían dónde vivía el novio, pues la menor 
mantenía hermetismo al respecto, indicó la mamá. Ref 7C 

 CUENTA LA CIUDAD CON NORMA PARA LA LOCALIZACIÓN DE 
DESAPARECIDOS. El Congreso Capitalina aprobó la Ley de búsqueda de personas de 
la Ciudad de México que coordina las acciones y atribuciones de la diferentes 
dependencias, órganos autónomos y alcaldías para localizar a desaparecidos, como la 
creación de grupos especializados a cargo de la Secretaria de Seguida da Ciudadana 
junto con la Comisión de Búsqueda que instaló la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, el 17 de mayo. La ley obliga, además de instituciones públicas y privadas 
como hospitales, clínicas, centros psiquiátricos, de atención a adicciones, albergues e 
instituciones de asistencia social, así como centros de detención y reclusión y juzgados 
administrativos, entre otros, a informar en tiempo real el ingreso y/o egreso de personas 
no identificadas o de las cuales no se tenga certeza de su identidad. Jor 36 

 PRESENTARÁN PROPUESTA PARA FISCAL. La terna propuesta para la designación 
de Fiscal General de la Ciudad será presentada hoy por el Consejo Judicial Ciudadano. 
Ayer, los integrantes del Consejo informaron a través del Congreso que realizarán una 
sesión para definir quiénes son los tres ciudadanos que tienen los mejores perfiles para 
encabezar la Fiscalía. Ref 4C  

 SALDRÁN DIEZ REOS A LA CALLE A REALIZAR LABOR REMUNERADA. Por unas 
horas, presos por delitos no graves saldrán de su reclusión en cárceles de la Ciudad de 
México para realizar trabajo remunerado en favor de la comunidad. A partir de un 
acuerdo con la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC) y el 
Poder Judicial local, el gobierno de la Ciudad de México inició una ruta para aplicar un 
Programa de Labores de Pública Utilidad en el Sistema Penitenciario de la ciudad.   Mil. 
20 

 A PETARDOS. Trabajadores de una obra habitacional en Miguel Hidalgo, realizaron una 
protesta para exigir el pago atrasado de su salario a la empresa que los contrató, pero 
fueron agredidos con petardos. Tres resultaron lesionados y uno fue hospitalizado. Un 
grupo de 30 obreros se reunió en Bahía de la Ascención y Marina Nacional, Colonia 
Verónica Anzures. “Los que pasa es que a 11 trabajadores no nos han pagado desde 
hace dos semanas y otros llevan una”, señaló uno de los afectados. Minutos después 
fueron sorprendido por dos individuos, quienes les arrojaron varios cohetones y huyeron. 
Ref 6C , Jor 38 

 SHEINBAUM PAGA CASI 900 MIL PESOS POR EVENTOS DINÁMICOS. La Ciudad de 
México destinó, en promedio, 10 mil pesos por cada día de logística para la jefatura. Para 
grabar, iluminar, checar audio y hacerse cargo de la logística de cada evento de Claudia 
Sheinbaum, la jefatura de gobierno de la Ciudad de México pagó 893 mil 523.28 pesos al 
Consorcio Audiovisa, una empresa que lo mismo apoya en las giras del presidente, que 
organiza eventos de los gobiernos estatales. Claudia Sheinbaum ha tenido al menos un 
evento público a diario durante su primer año de su gobierno, a cumplirse mañana. Sólo 
ha parado actividades públicas en tres ocasiones: el sábado 14 de septiembre, el 
miércoles 3 de julio y el domingo 16 junio. Sol Mex 



 

 SE INCONFORMAN POR PROHIBICIÓN DE BOLSAS. Industria del plástico advierte 
pérdidas anuales de 500 mdd; reforma a Ley de Residuos afectará 25 mil empleos, 
dice. La Asociación Nacional de Industria de Plásticos, A.C. (Anipac) informó que socios 
de empresas se ampararon contra la prohibición de uso y comercialización de bolsas de 
plástico a partir del 1 de enero de 2020, establecida en la Ley de Residuos Sólidos de la 
Ciudad. Su objetivo es seguir vendiendo los utensilios, puesto que consideraron que la 
medida fue una decisión unilateral del gobierno capitalino, la cual puede afectar a la 
industria plastiquera. Uni A 21 

 A CAME LE FALTA; EL C5 NO GASTA. El pleno del Congreso local solicitó a la 
comisión ambiental de la Megalópilis y a la Sedema, y Semovi que informen sobre el 
impacto de la reducción presupuestal al Programa de Calidad del Aire y Verificación 
vehicular. Exc 23  

 PERSISTEN MICROBUSES PESE A OBSOLESCENCIA. De acuerdo con datos de la 
Secretaría de Movilidad (Semovi), 68 por ciento de las unidades de transporte público son 
microbuses que contaminan. De las 24 mil 562 unidades que transportan pasajeros en 
todas las rutas de la Ciudad, 16 mil 636 son microbuses que aún no se sustituyen por 
modelos más recientes. Estimaciones de expertos calculan que en una sustitución de 2 a 
1 se necesitan por lo menos 30 mil millones de pesos para la adquisición de 8 mil 318 
autobuses diésel que sustituirían a los micros, por su alta capacidad. Ref 2C 

 INTEGRARÁN CICLOVÍAS. La Secretaría de Movilidad (Semovi) informó que prevén 
superar la meta en infraestructura ciclista, ya que entregarán 40 kilómetros de los 60 
prometidos. Así, para el 31 de diciembre, se espera que finalicen nuevas ciclovías, 
biciestacionamientos, orejas y otros elementos para proteger no sólo a ciclistas, sino 
también a peatones y automovilistas. Ref 2C  

 DESCARTAN REGALOS PARA FUNCIONARIOS.  Los servidores públicos de la 
Administración de la Ciudad de México y de las alcaldías deberán abstenerse de aceptar 
regalos para sí o cercanos, ordenó la Secretaria de la Contraloría General. “En caso de 
que, sin haberlo solicitado, reciban por cualquier medio, de cualquier persona obsequios, 
regalos o similares, con motivo del ejercicio de sus funciones, deberán informarlo 
inmediatamente a la Secretaría de la Contraloría o al Órgano Interno de Control en la 
Alcaldía”, se indica en un acuerdo en la Gaceta Oficial de Ciudad de México. En tanto, se 
aclara que sí pueden haber intercambios de fin de año. Ref 4C 

 RECUPERA CUTZAMALA NIVEL; PREVÉN QUE 2020 SEA SECO. Las lluvias 
registradas más allá de la temporada superaron la condición técnica de sequía para el 
Valle de México, informó la Comisión Nacional del Agua (Conagua). “Tuvimos en el Valle 
de México un déficit de precipitaciones que llegó a estar cerca de 50 por ciento. Con las 
lluvias que hemos tenido después de temporada se ha recuperado”, indicó el coordinador 
del Servicio Meteorológico Nacional, Jorge Zavala. Ref 1C  

 INICIA PASARELA DEFUNCIONARIOS. POR PAQUETE FÍSCAL 2020. Para ampliar 
los datos, conceptos, objetivos y procedimientos en el Paquete Económico de la Ciudad 
de México 2020, las comisiones unidas de Hacienda y Presupuesto y Cuenta Pública del 
Congreso local establecieron el formato para la comparecencia de los titulares de la 
Procuraduría Fiscal, Tesorería y Subsecretaría de Egresos. Los dos primeros 
comparecerán hoy: el primero a las 9:30 horas y el segundo a las 12:00 horas; mientras 
que el tercero lo hará el próximo viernes a las 9:30 horas; todos en el salón Heberto 
Castillo. Uni A 23 

 



 

 DAN EN PLANEACIÓN FACULTADES A ADIP. La propuesta de Morena para la Ley del 
Sistema de Planeación propone que el Instituto de Planeación esté obligado a ser 
asistido por la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), que actualmente encabeza 
José Merino, para organizar las consultas ciudadanas en la materia. La iniciativa aparece 
en el Artículo 69 del dictamen que retoma la iniciativa de la Jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, la cual prevén discutir hoy los diputados locales en las comisiones unidas de 
Planeación y Administración Pública. Ref 4C 

 METE DE NUEVO DESORDEN CHAVIRA EN EL DICTAMEN SOBRE LEY DE 
PLANEACIÓN. Dos horas después de que las comisiones unidas de Planeación y de 
Administración aprobaron la inclusión del dictamen sobre la ley de planeación de la 
diputada Guadalupe Chavira, la morenista circulo otra versión de su propuesta entre los 
diputados integrantes de ambas comisiones, el  lunes ambas comisiones aprobaron 
discutir el dictamen de Chavira  que entrego el 2 de diciembre a las 10 de la mañana, el 
documento fue subido  a la página Web del Congreso local, pero ayer Comisiones 
Sociales difundió, una liga en la que aparece el dictamen aprobando el 29 de noviembre. 
Jor 37 

 METEN ACELERADOR PARA DICTAMINAR LEY DE TRABAJO 
INFORMAL. Analiz arán seis iniciativas de los partidos y la ciudadana; lleva mano la 
propuesta de Sánchez Barrios: Tabe. A fin de no violar la Constitución local y cumplir con 
el término legal de 45 días para aprobar la Ley de Trabajo no Asalariado, una vez que las 
autoridades electorales validaron las firmas que apoyaron la iniciativa ciudadana, el pleno 
del Congreso local aceptó acumular las seis iniciativas de los partidos políticos y la 
ciudadana, que presentó la líder de comerciantes ambulantes Diana Sánchez Barrios. Uni 
A 23 

 VETERINARIOS Y LOCATARIOS PROTESTAS POR REFORMA LA LLAMADA LEY 
VARELA. Docenas de grupos, entre comerciantes y veterinarios, se manifestaron a las 
afueras del Congreso Capitalino contara la llamada Ley Varela que prohíbe el comercio 
de cualquier tipo de animales, desde peces hasta perros y gatos, en mercados públicos. 
Con el grito “fuera Varela” decenas de veterinarios exigieron a los legisladores no 
dictaminar dicha ley por considerar que criminalizan sus actividades. Jor 37, Mil. 19, Ref 
4C 

 
TRASCENDIDOS 

 EL CABALLITO. Titular de Seduvi, a punto de tirar la toalla. Dentro de la Secretaría 
de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) varios funcionarios de alto nivel comentan que 
su titular, Ileana Villalobos Estrada, está a punto de tirar la toalla, debido a las marcadas 
diferencias que ha tenido con el director General de Asuntos Jurídicos de la 
dependencia, Francisco Cañas Moreno, quien le fue impuesto desde el Gobierno 
central. Nos dicen que todos los acuerdos que lleva a cabo doña Ileana con el sector 
empresarial para darle viabilidad a diversos programas, don Francisco los echa abajo. 
Según el equipo cercano a la funcionaria capitalina esta inconformidad la ha 
manifestado, pero le pidieron que aguantara unas semanas, mismas que quizá no esté 
dispuesta a esperar 

 
 
 
 



 

 EL CABALLITO. El pleito entre Döring y Chavira. Un pleito cantado en torno a la Ley 
de Planeación de Desarrollo de la Ciudad de México tienen los diputados Federico 
Döring (PAN) y Guadalupe Chavira (Morena), en el que se hacen señalamientos en uno 
y otro sentido. Los panistas aseguran que desde el Gobierno quieren un desarrollador 
carnal y que están dejando muchos cabos sueltos. La morenista negó los señalamientos 
y sostiene que el marco jurídico se realiza con transparencia. Pero lo relevante es que 
por mandato constitucional esta ley debe ser aprobada mañana, a más tardar, y hasta el 
momento no se ponen de acuerdo para sacar la norma que está atorada en comisiones. 

 EL CABALLITO. Los amparos y las bolsas de plástico. El tema de no otorgar más 
bolsas de plásticos en establecimientos comerciales pinta para ser una batalla que dará 
mucho de qué hablar, luego de que los empresarios del ramo manifestaron que 
promovieron una serie de amparos en contra de la norma que entrará en vigor en enero 
próximo. Lo que nos dicen es que la secretaria de Medio Ambiente, Marina Robles 
García, es quien tendrá que salir a dar la pelea a favor del planeta, al tiempo de que el 
consejero Jurídico, Héctor Villegas, la tendrá en el ámbito de los tribunales. Veremos 
qué deciden los jueces federales sobre el tema, si se decantan por el ambiental o por la 
pérdida de trabajos que dicen los empresarios que se desatará 

 CIRCUITO INTERIOR. PERSONAL de Limpia de Álvaro Obregón siente que les están 
jugando sucio. CUENTAN que el domingo fueron obligados a checar entrada en la 
demarcación a las 08:00 horas para de ahí dirigirse al Zócalo a vitorear al Presidente 
Andrés Manuel López Obrador en su Informe de Gobierno. Y AUNQUE sus jefes 
prometieron pagar el día, ahora no les dicen cuándo y hacen como que los barren para 
evitar más preguntas. 

 
NACIONAL 

 RECHAZAN VIGILANCIA LABORAL DE EU. El Gobierno federal y la iniciativa privada 
rechazaron ayer la intención de Estados Unidos de hacer inspecciones en México para 
garantizar que las empresas cumplan con la aplicación de la reforma laboral y que se 
realicen elecciones democráticas en los sindicatos. El Presidente Andrés Manuel López 
Obrador admitió ayer que este tema mantiene detenida la ratificación del tratado de libre 
comercio México-EU-Canadá. Dijo que la contrapropuesta de México es que exista un 
panel para que los tres países puedan recurrir a ese mecanismo en caso de que no se 
cumpla con la legislación laboral. Ref A1 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 PROTESTA IP Y MONREAL FRENA LEY OUTSOURCING. Luego de que el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) cuestionó ayer fuertemente la propuesta de ley que 
prohíbe la mayoría de los esquemas de outsourcing, el Senado frenó la iniciativa. “De 
concretarse esta reforma”, planteó el CCE en un comunicado, “los daños para la 
economía del País serían devastadores: se pondrían en riesgo miles de puestos de 
trabajo, se desalentaría la inversión y se convalidaría una reforma con visos de 
inconstitucionalidad”. Dos horas antes, la minuta de reforma había sido aprobada en 
Comisiones con sólo la presencia de legisladores de Morena, PES y PT. Ref A1 

 PERDONARÁN ABORTO, ROBO Y NARCO A POBRES. El próximo jueves las 
Comisiones Unidas de Justicia y Gobernación de la Cámara de Diputados debatirán, y 
en su caso aprobarán, la Ley de Amnistía que presentó el presidente Andrés Manuel 
López Obrador el pasado 18 de septiembre ante el Congreso de la Unión. El dictamen 
de la Ley de Amnistía, del cual El Universal posee una copia, plantea el otorgamiento 
del perdón de ilícitos como la interrupción del embarazo (incluye a la mujer, familiares y 
a los médicos practicantes de la interrupción), así como delitos contra la salud 
cometidos por pobres, con extrema vulnerabilidad, que hayan sido excluidos y 
discriminados o tengan alguna discapacidad permanente.   Uni. A1  
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SE AVANZA EN LA RECONSTRUCCIÓN 
 
ENTREGAN OTRA ESCUELA RECONSTRUIDA. La administración capitalina avanza en la 
reconstrucción de edificios, viviendas unifamiliares y escuelas que fueron afectados durante 
el sismo del 19 de septiembre de 2017; este martes la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, entregó cuatro edificios rehabilitados, siete viviendas habitacionales, una 
escuela y colocó la primera piedra en tres edificios que se construirán. En Benito Juárez, la 
mandataria junto con el comisionado para la Reconstrucción, César Cravioto, y del alcalde 
Santiago Taboada dieron el banderazo a la construcción de tres edificios ubicados en Xola 
33, Galicia 245 y 253, en la Álamos. “Quiero pedirles disculpas porque ya pasaron dos años 
desde el sismo y esto debió estar antes. ¿Por qué se retrasó tanto? En primer lugar porque 
tuvimos que [volver a hacer] el modelo de reconstrucción de la Ciudad de México. En este 
caso, dos de los edificios llevan redensificación; es decir, que se van a construir varios 
departamentos que cuando se vendan van a pagar la reconstrucción de todo el inmueble”, 
explicó SHEINBAUM PARDO. Pre. 9, Uni. 23-A, Raz. 17, 24 Hrs./1-9, Basta/9, Ref. 2-C, Jor. 
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DESTRUCCIÓN DE ARMAS 
 
SUMAN 4,562 ARMAS ENTREGADAS. En lo que va del año se han entregado de manera 
voluntaria cuatro mil 562 armas de fuego. Así lo dio a conocer la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, durante la destrucción de 528 armas, de las cuales eras cortas y 
312 largas.   Exc. 28-foto, Sol. 28, Pre. 7, Her. 1-13, Basta 9 
 

ABRIR CARPETA DE INVESTIGACIÓN EN CASO ABRIL 
 
ANUNCIA SHEINBAUM CARPETA DE INVESTIGACIÓN EN CASO ABRIL. La Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM señaló que en caso de que se demuestre que el 
feminicidio de Abril Pérez Sagaón fue cometido por su expareja, solicitará a la Procuraduría 
General de Justicia (PGJ) que se abra una carpeta de investigación sobre este caso. Pre. 16 
 

LEY OLIMPIA; PRISIÓN A QUIEN DIVULGUE FOTOS ÍNTIMAS 
 
¡NO ES PORNO NI VENGANZA!  Tras 11 meses arrumbada en el Congreso capitalino, fue 
aprobada ayer la llamada "Ley Olimpia", que impone castigos a quienes difundan o filmen 
imágenes íntimas de otra persona sin su consentimiento. En cuanto la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, ordene su publicación, el compartir o almacenar estas imágenes 
será un delito con una pena de 4 a 6 años de prisión y se aumentará el castigo si la difusión 
del contenido la hiciera un familiar o la pareja de las víctimas. La propuesta para prevenir la 
violencia en contra de las mujeres fue creada por la joven Olimpia Coral Melo, quien ha 
logrado que más de 10 estados del País hayan incorporado esta pena en sus códigos 
penales a cuatro años de iniciar con la promoción de esta iniciativa, tras haber sido víctima 
de la difusión de un video íntimo.  Ref. 1-C, Mil. 18, Cro. 1-12, Her. 1-12, RI/1-12 
 
REVISA CDH LA PROPUESTA DE REGISTRO DE VIOLADORES. La Comisión de 
Derechos Humanos evalúa el proyecto para la conformación de un registro de violadores. De 
acuerdo con la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, sería integrado con sentencias 
en firme para dar a conocer a todos los violadores. Sin embargo, la CDH advirtió que de no 
hacerlo de manera adecuada, podrían violarse derechos. "Vamos a cuidar la iniciativa de ley. 
Esta iniciativa vamos nosotros a analizarla, igual que revisamos las demás", dijo Nashieli 
Ramírez, presidenta de la Comisión.  Ref. 1-C, Cro. 12, RI/ 8 
  

OTROS TEMAS DE INTERÉS 
 
OYE PEDIDOS Y GENERA POLÍTICAS. Son las cinco de la mañana de un martes y en los 
arcos del Antiguo Palacio del Ayuntamiento ya hay personas haciendo fila. Esperan ser 
escuchadas por la titular del Ejecutivo en una de las audiencias públicas, en las que no 
sólo atiende peticiones específicas, sino delinea políticas públicas. Como Jefa de Gobierno, 
en su primer año en funciones que se cumple el 5 de diciembre, CLAUDIA SHEINBAUM ha 
encabezado 196 audiencias. Atendió de primera mano a 7 mil 459 ciudadanos, de acuerdo 
con información del área de Participación Ciudadana de la Secretaría de Inclusión y 
Bienestar Social, con en noviembre. De martes a viernes, de 6 a 7 de la mañana, Sheinbaum 
atendió a 38 personas por día. Al día siguiente de haber tomado protesta en el cargo, 
cumplió una de sus promesas de campaña. La Jefa de Gobierno ha reconocido que este 
esquema de atención ciudadana deja también una enseñanza. Her. 13 



DAN EN PLANEACIÓN FACULTADES A ADIP. La propuesta de Morena para la Ley del 
Sistema de Planeación propone que el Instituto de Planeación esté obligado a ser asistido 
por la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP), que actualmente encabeza José Merino, 
para organizar las consultas ciudadanas en la materia. La iniciativa aparece en el Artículo 69 
del dictamen que retoma la iniciativa de la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, la 
cual prevén discutir hoy los diputados locales en las comisiones unidas de Planeación y 
Administración Pública. "Son obligaciones del Instituto, con asistencia técnica de la Agencia 
Digital de lnnovación Pública, en materia de gobierno abierto, I. Ref. 4-C 
 
2020, LA CONSOLIDACIÓN DEL PROYECTO. El 2020 podría ser el año en el que 
finalmente se consolide el proyecto de transporte que reduzca los tiempos de traslado en la 
capital del país.  Para el próximo año, el Gobierno de la Ciudad de México pretende invertir 
26 mil 624 millones 109 mil 986 pesos en movilidad. La suma supera los 24 mil 96 millones 
954 mil 558 pesos que se le asignó al transporte en 2019. No obstante, la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, aún tiene varios retos que debe vencer para que entregue al final 
de su gestión una ciudad donde haya una movilidad efectiva. Especialistas consideran que 
entre los desafíos está vencer el miedo al rechazo ciudadano y mejorar proyectos positivos 
como el Cablebús.  RI/1-20 
 
PRESENTARÁN PROPUESTA PARA FISCAL. La terna propuesta para la designación de 
Fiscal General de la Ciudad será presentada hoy por el Consejo Judicial Ciudadano. Ayer, 
los integrantes del Consejo informaron a través del Congreso que realizarán una sesión para 
definir quiénes son los tres ciudadanos que tienen los mejores perfiles para encabezar la 
Fiscalía. "El Consejo Judicial Ciudadano sesionará para elegir a la terna que será enviada a 
la Jefa de Gobierno para la selección de la persona que ocupará la titularidad de la Fiscalía 
General de Justicia. Dicha terna será remitida a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, para que seleccione a la persona más idónea para ocupar el cargo y esta 
deberá ser rectificada por el Congreso capitalino", informó el Consejo en un comunicado.  
Ref. 4-C 
 
CUENTA LA CIUDAD CON LA NORMA PARA LOCALIZACIÓN DE DESAPARECIDOS. El 
Congreso capitalino aprobó la Ley de búsqueda de personas de la Ciudad de México que 
coordina las acciones y atribuciones de las diferentes dependencias. Órganos autónomos y 
alcaldías para localizar a desaparecidos, como la creación de grupos especializados a cargo 
de la secretaría de Seguridad Ciudadana junto con la Comisión de Búsqueda que instaló la  
Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, Jor. 30 
 
GASTAN CASI 900 MIL PESOS PARA EVENTOS. Para grabar, iluminar, checar audio y 
hacerse cargo de la logística de cada evento de CLAUDIA SHEINBAUM, la jefatura de 
gobierno de la Ciudad de México pagó 893 mil 523.28 pesos al Consorcio Audiovisa, una 
empresa que lo mismo apoya en las giras del presidente, que organiza eventos de los 
gobiernos estatales. CLAUDIA SHEINBAUM ha tenido al menos un evento público a diario 
durante su primer año de su gobierno, a cumplirse mañana. Sólo ha parado actividades 
públicas en tres ocasiones: el sábado 14 de septiembre, el miércoles 3 de julio y el domingo 
16 junio. Ha tenido eventos en Palacio del Ayuntamiento, en foros empresariales, en la 
entrega de apoyos con vecinos capitalinos y en las giras a las alcaldías más alejadas de su 
despacho. Pero la logística que costó casi 900 mil pesos fue contratada sólo para el último 
trimestre de este año, en específico del 24 de septiembre al 31 de diciembre.  Sol 1-25 
 



GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
 
SERPIENTES Y ESCALERAS, por Salvador García Soto. La pregunta de la senadora 
Alejandra Reynoso, Secretaria de la Comisión de Relaciones Exteriores, fue directa: “Es 
usted para muchos un vicepresidente, se ocupa de muchos temas que van desde la 
migración hasta la seguridad, ¿es sostenible esta situación?” Marcelo Ebrard no esquivó la 
pregunta y su respuesta fue directa: No, en México no hay vicepresidentes, soy Secretario de 
Relaciones Exteriores. Ebrard se ha convertido en el hombre más visible e influyente del 
gabinete de AMLO. No se ven otros “pesos pesados” con la fuerza e influencia que tiene el 
hoy canciller. Los únicos que le hacen sombra a Marcelo, CLAUDIA SHEINBAUM y Ricardo 
Monreal, no están en el gabinete. Uni 13-A. 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. A los morenos se les hace muy fácil enviar “fe de 
erratas” para cada regada legislativa –que son muy seguidas–, pero también está la 
actuación del consejero jurídico, Héctor Villegas, que se supone revisa la viabilidad legal 
antes de publicarlo. No es la primera vez que tanto los diputados morenos como el propio 
Villegas son exhibidos por inoperantes, pero están tan metidos en sus grillas internas, que 
descuidan el trabajo y podrían causar un problemón no sólo a CLAUDIA SHEINBAUM sino a 
la capital. Exc 23C 
 
SACAPUNTAS. En la gira que realizó la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, por 
Benito Juárez para entregar inmuebles a damnificados por el 19S, se llevó los elogios el 
Alcalde Santiago Taboada. Los beneficiados resaltaron el apoyo brindado por el panista, 
quien reconoció que se ha logrado gracias a la coordinación con los distintos niveles de 
gobierno. Her 2. 
 
ROZONES. El que andaba ayer muy feliz, presumiendo que cumplió con otra 
responsabilidad fue el Alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, luego de la entrega de 
dos edificios rehabilitados a decenas de afectados por los sismos del 19 de septiembre de 
2017, en Narvarte y la Del Valle. Y aunque aún faltan inmuebles por entregar, el funcionario 
capitalino anunció ayer el arranque de reconstrucción de dos predios en la Colonia Álamos. 
Por cierto, la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, le reconoció al panista su 
compromiso para cumplir sin distingos partidistas. Raz. 2. 
 
ARTÍCULOS  
 
¿CAMBIOS CON SHEINBAUM? Por Juan Flores. Este 5 de diciembre se cumple el 1er año 
de la Dra. CLAUIDIA SHEINBAUM al frente del Gobierno de la CDMX, y, parece que los 
cambios prometidos en campaña aún no se reflejan en la percepción ciudadana. El principal 
el de la inseguridad, que sigue siendo el talón de Aquiles de la Administración morenista. Por 
último una de las mayores decepciones es Andrés Lajous, donde el cambio que tanto 
anhelábamos los capitalinos ha sido nulo: desprecios a los vecinos, caos por taxistas y 
microbuseros, opacidad en parquímetros. Mucho por hacer Dra. SHEINBAUM, apóyese en 
el poder ciudadano, y no tanto en burócratas que desconocen la Ciudad y su problemática. 
Pre. 6 
 
 



EL MURO DEL MACHISMO CAE LENTAMENTE, por Salvador Guerrero. En medio de la 
aprobación de la Ley Olimpia, de la Alerta por Violencia contra las Mujeres desde la 
determinación de la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, en diálogo con este tiempo, 
un movimiento social que late con fuerza en todo el mundo, deja la oportunidad del hombre 
para reeducarse. La nueva masculinidad, probable a partir de la comprensión del derrumbe 
del muro de los modelos previos, es una oportunidad en la vida cotidiana, en la construcción 
de la nueva comunidad política progresista del país siempre que respeten el cuerpo ajeno, la 
ley y el espacio del otro. 24H-9 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE GOBIERNO 
 
 
SALDRÁN REOS A REALIZAR TRABAJOS POR VARIAS HORAS. El Gobierno de la 
CDMX, la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito de la ONU y el Poder 
Judicial local, acordaron iniciar el Programa de Labores de Pública Utilidad en el Sistema 
Penitenciario de la capital, para que personas privadas de la libertad salgan por unas horas 
de su reclusión a realizar trabajo remunerado a favor de la comunidad. Pre 1 y 15, Mil 20, 
Bas 10. 
 
EXIGEN INVESTIGAR MALTRATO EN ORFANATO CAPITALINO. Autoridades de la 
CDMX y del Sistema de Protección Integral de los Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes, 
deben investigar un presunto maltrato en el orfanato ubicado en Tenayo 128, Colonia 
Tepeyac Insurgentes, Alcaldía Gustavo A. Madero, demandaron diputados del PRD. Pre 9 
 
CALLAN A LOS RESIDENTES DE LA CONDESA. Integrantes de la Asociación de 
Residentes de la Colonia Hipódromo Condesa, denunciaron que las autoridades de la 
Alcaldía Cuauhtémoc han puesto una “ley mordaza” para impedir que los vecinos tengan 
conocimiento sobre el proyecto de actualización del Programa Parcial de Desarrollo Urbano. 
Bas 9. 
 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
ATRAPAN AL GUASÓN DE LA UNIÓN TEPITO. Este martes, elementos de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (SSC-CDMX) detuvieron a “El Guasón”, un 
presunto miembro de La Unión Tepito. De acuerdo con las versiones policiales, durante un 
operativo en la calle Manuel Doblado, los agentes dieron con el sujeto, identificado como 
Guillermo Hernández. “El Guasón” tenía consigo 43 dosis de cocaína, 100 dosis de 
marihuana y 150 pesos en efectivo. Lo agarraron en flagrancia mientras realizaba la actividad 
de narcomenudeo. Ref. 2-Cd., Uni. 24-M, Jor. 38-C, Mil. 2-Cd., Raz. 16-Cd., Met. 5 
 



A PERTADOS. Trabajadores de una obra habitacional, en Miguel Hidalgo, sobre Bahía de la 
Ascención y Marina Nacional, colonia Verónica Anzures, realizaron una protesta para exigir 
el pago atrasado de su salario a la empresa que los contrató, pero fueron agredidos con 
petardos. Ref. 6-Cd., Jor. 38-C, Sol 28-M, Met. 5, DB 23 
 
HAMPA CAUSA TERROR EN GAM. Ni la presencia de la Guardia Nacional, ni el despliegue 
de elementos policiacos, aunado con la incapacidad de la alcaldía Gustavo A. Madero, han 
podido abatir la ola de violencia que se vive en la demarcación, pero en particular en la 
colonia Lindavista. DB 1,7 
 
MATAN A HOMBRE A GOLPES. Macabro hallazgo hicieron trabajadores y clientes de la 
Central de Abasto de Iztapalapa, al encontrar tirado, en la zona de subastas el cadáver de un 
sujeto, cuyas causas de muerte se desconocen, aunque todo apunta a que fue sacrificado a 
golpes. DB 23-24 
 
A 280 KM/H FRENTE A PF. Primero fueron agentes capitalinos y, ahora, los "burlados" 
fueron policías federales. Al volante de un Ferrari 458 Spider, un sujeto identificado como Fer 
Italia excedió los límites de velocidad en carretera frente a los uniformados, quienes 
terminaron saludándolo y hasta… ¡posando sonrientes! Ref. 1-Cd. 
 
INFRACCIONES AL MAYOREO. Junto al mercado de San Juan, el espacio destinado como 
estacionamiento para bicicletas es ocupado por una decena de motos. Ref. 1-Cd. 
 
“SENDEROS SEGUROS, CLAVE PARA SEGURIDAD” Tomás Pliego, coordinador del 
gabinete de seguridad local, asegura que la estrategia de senderos seguros busca disminuir 
la incidencia delictiva mediante vigilancia remota, presencia policial y mejoramiento del 
entorno urbano. 24Hrs. 8 
 
TOP 7. Los camiones de carga, de transporte público, así como tráileres, dejaron su huella 
en la capital este año al protagonizar varios hechos entre los que se encuentran accidentes 
viales y actos ilícitos. Exc. 23-Com. 
 
DELITO A LA BAJA. Cuajimalpa es la alcaldía con la menor incidencia delictiva de la capital, 
señaló su titular, Adrián Rubalcava, al destacar el trabajo realizado en materia de seguridad. 
Her. 12 
 
 

PROCURADURÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
ASESINOS DE ABRIL LA SEGUÍAN DESDE LA PGJ. La Procuraduría General de Justicia 
busca a los dos asesinos de Abril Pérez Sagaón, quienes el día de su muerte tripulaban una 
motocicleta de pista y, luego de dispararle, escaparon sobre avenida Río Churubusco. El 
ataque quedó grabado en las cámaras de vigilancia del C5; las imágenes son analizadas por 
peritos especialistas de la dependencia, quienes en primera instancia determinaron que el 
ataque fue directo contra la mujer, no discutieron. El objetivo es dar con el paradero de los 
autores materiales del feminicidio y, una vez capturados, lograr dar con quien planeó el 
ataque. Uni. 22, Exc 1 y 14C, Pre 6 
 



ESPERAN AUDIENCIA POR ABRIL. La Procuraduría esperará audiencia para el proceso 
contra Juan Carlos García Sánchez, exesposo de Abril Pérez, acusado de violencia familiar y 
lesiones. Omar Cruz, Director de Comunicación de la PGJ,  señaló que continuarán los 
procesos para que se reclasifique el delito a tentativa de feminicidio. Ref 6C, Jor 38C, 24H-8, 
Bas 23. 
 
CASO ABRIL LLEGA AL LEGISLATIVO; EXIGEN SANCIONAR AL JUEZ. Por unanimidad 
de 414 votos, la Cámara de Diputados federal exhortó al TSJ, a la Procuraduría capitalina y 
al Consejo de la Judicatura a que destituyan, inhabiliten e inicien una investigación y proceso 
judicial contra el juez de control Federico Mosco González. El impartidor de justicia reclasificó 
el delito de tentativa de feminicidio cometido por Juan Carlos García en contra de su 
exesposa, por lo que quedó en libertad tras haberla golpeado. Mil 18, Bas 5, Raz 1 y 56 
 
ARTÍCULO 
 
ES INAPLAZABLE UNA REFLEXIÓN NACIONAL, por José González Morfín. Uni 11-A. 
 
QUEDAN IMPUNES DELITOS SEXUALES DE POLICÍAS. Elementos de la Procuraduría 
General de Justicia de la Ciudad de México, adscritos a la Policía de Investigación, 
detuvieron al policía de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, José Antonio ‘N’, por su 
probable responsabilidad en la comisión de los delitos de violación y abuso de autoridad. De 
acuerdo con el director de Comunicación Social de la PGJ local, Omar Cruz., la Policía de 
Investigación realizó las diligencias correspondientes, y cumplimentó, en coordinación con 
personal de Asuntos Internos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, la orden de 
aprehensión. Ref 1 y 6C, Met 8, Exc 23C, Sol 28M. 
 
INVESTIGAN A AMOROSOS. Tras los violentos asesinatos de dos de sus participantes y los 
escándalos en lo que se ha visto inmerso el programa Enamorándonos de TV Azteca, las 
investigaciones de la Procuraduría capitalina se han dirigido hacia varios amorosos y 
amorosas de los que se sospecha tienen vínculos con la organización criminal La Unión 
Tepito.  Bas 22. 
 
UNO DE LA UNÍON, A PROCESO. Eduardo Clemente Zaleta, alías El Bandido, identificado 
como integrante del grupo delictivo La Unión Tepito, fue vinculado a proceso. El inculpado y 
otros cinco detenidos, incluida una mujer, fueron detenido el 26 de noviembre con droga. Exc 
24C 
 
 
SALE JOVEN CON NOVIO; NO VUELVE. Hace aproximadamente cuatro meses, Jazmín se 
hablaba con un novio que sus padres nunca conocieron, ahora la reportan como 
desaparecida, dio a conocer su madre Martha Calixto. La semana pasada, Jazmín, de 17 
años de edad, pidió permiso a sus padres para viajar a la CDMX a ver su novio, no se lo 
dieron y se fue por la madrugada, desde entonces perdieron contacto con ella. Los padres 
acudieron a la Fiscalía de Justicia estatal y a la PGJCDMX, pero aún no han tenido ninguna 
novedad. Ref 6C 
 
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS  
 
 
REMODELACIÓN EN EL CENTRO HISTÓRICO. El Gobierno de la Ciudad de México 
realiza labores de remodelación de banquetas a un costado de Banxico casi enfrente al 
Palacio de Bellas Artes, una de las zonas turísticas más transitadas de la Ciudad, entre 
Madero y Tacuba, se observa el retiro de un pasillo con escaleras para obtener una baqueta 
en su lugar. 24h 1 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
YO LECTOR. Sin agua por error. Exc 13 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
PROYECTAN PROGRAMA DE MOVILIDAD PARA 2024. Con más de 50 miembros de la 
academia, organizaciones y sociedad civil, la Secretaría de Movilidad (Semovi) inició la 
elaboración del programa general pata lo que resta del sexenio. Ref. 2-Cd. 
 
DAN APOYO. En el marco del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, el Metro 
destacó el apoyo ofrecido a 72 mil 400 personas con la liberación de elevadores. Ref. 1-Cd., 
Pre. 8 
 
EXTIENDEN RED CICLISTA. En el marco del Día Mundial de la Bicicleta, se trabaja en la 
habilitación de ciclovías hacia Ciudad Universitaria. El balizamiento de 4 kilómetros sobre 
Revolución, de Mixcoac a CU, y de 1.5 kilómetros de Cerro del Agua, del campus a Avenida 
Miguel Ángel de Quevedo es desarrollada por el gobierno capitalino a petición de los 
organizadores del Sexto Foro Mundial de la Bicicleta. Ref. 1,2-Cd. 
PERSISTEN MICROBUSES PESE A OBSOLESCENCIA. De acuerdo con datos de la 
Secretaría de Movilidad (Semovi), 68 por ciento de las unidades de transporte público son 
microbuses que contaminan. Ref. 2-Cd., Met. 13 
 
NADA MÁS LES FALTÓ EL CASCO. Un padre y su hijo regresan a casa, cada uno en su 
bicicleta, después de una jornada de trabajo en Dr. Márquez y Cuauhtémoc, en la colonia 
Doctores. Met. 8 
 
A PROCESO POR AGRESIÓN EN EL METRO. Fue vinculado a proceso Juan Carlos Pérez 
Godoz, el hombre que fue acusado por una mujer de haberse masturbado y eyacular sobre 
ella, cuando ambos estaban en la estación Cuauhtémoc, del Metro. Exc. 23-Com. 
 
IMPACTA CON METROBÚS. Una camioneta fue embestida ayer por el Metrobús, en la 
colonia Del Valle, en Benito Juárez. Ref. 6-Cd., Met. 2 
 



RECHAZAN ESTACIÓN FÉLIX CUEVAS. Una oposición vecinal surgió en la alcaldía Benito 
Juárez en contra de la ampliación de la estación Félix Cuevas de la Línea 1 de Metrobús. En 
un comunicado cuyo responsable es el vecino Martín Ortiz se alerta que la construcción del 
nuevo cuerpo de la estación contempla la tala de unos 23 árboles, entre ellos fresnos de 
hasta cinco metros de alto. Exc. 24-Com. 
 
ARTÍCULO 
 
PLANES DE MOVILIDAD POR ALCALDÍA por Roberto Remes. Sol 26 
 
 

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
 
SE INCONFORMAN POR PROHIBICIÓN DE BOLSAS. Industria del plástico advierte 
pérdidas anuales de 500 mdd; reforma a Ley de Residuos afectará 25 mil empleos. La 
Asociación Nacional de Industria de Plásticos, AC informó que socios de empresas se 
ampararon contra la prohibición de uso y comercialización de bolsas de plástico a partir del 1 
de enero de 2020, establecida en la Ley de Residuos Sólidos de la Ciudad. Su objetivo es 
seguir vendiendo los utensilios, puesto que consideraron que la medida fue una decisión 
unilateral del gobierno capitalino, la cual puede afectar a la industria plastiquera. Uni A 21, 
Sol 27. 
 
FRACASA TLACUACHE AL SORTEAR AUTOS SOBRE REFORMA. un tlacuache andaba 
sin rumbo por Paseo de la Reforma hasta que murió atropellado pese a los esfuerzos que 
algunos transeúntes hicieron para salvarlo. Ref 2, Jor 38, Met 4 
 
 
 

SISTEMA DE AGUAS  
 
 
RECUPERA CUTZAMALA NIVEL; PREVÉ QUE 2020 SE SECO. Las lluvias registradas 
más allá de la temporada superaron las condiciones técnicas de sequía para el Valle de 
México, informo la Comisión Nación de Agua: “Tuvimos en el Valle de México un déficit  de 
precipitaciones que llevo a estar cerca de 50% con las lluvias que hemos tenido después de 
temporada se ha recuperado” indico. El coordinador del Servicio Meteorológico Nacional 
Jorge Zavala. Ref 1 
 
PIDEN CERRAR LLAVE A SUBSIDIO DE AGUA. Debido a que el Sistema de Aguas de la 
Ciudad de México gasta mil 600 millones de pesos al año, solo en energía para mover el vital 
líquido a los capitalinos, la presidenta de la Comisión de Gestión Integral del Agua del 
Congreso Local, Guadalupe Aguilar considero urgente la modificación al subsidio en el 
consumo doméstico de este recurso para inventiva su uso racional. Grá. 9 
 
 
 
 



PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE INCLUSIÓN Y BIENESTAR SOCIAL  
 
 
MARCHAN POR MAYOR INCLUSIÓN.  Inclusión respeto a los derechos ciudadanos y 
mayores oportunidades de trabajo fueron las principales demandas, ayer en la Ciudad de 
México, durante la marcha del día Internacional de las personas discapacitadas, de acuerdo 
con cifras del Consejo Nacional de Evaluación de Política de Desarrollo Social en el país se 
tiene registro de 7 miles de personas con capacidades diferentes pero 48.6% viven en 
pobreza, y otro 9.6% en pobreza extrema. Her 10, Cro 10, Ref 4 
 
 
 
 

SECRETARÍA DE TURISMO 
 
 
REGULARA CDMX PLATAFORMAS DE HOSPEDAJE. LA Ciudad de México tendrá listo 
en marzo de 2020 un paquete integral que contemple los conceptos recaudatorios y 
normativos para las plataformas digitales de hospedaje. El Secretario de Turismo Capitalino, 
Carlos Mackinlay, dijo que además del tema discal, los legisladores deberán cubrir lo 
concerniente a la regulación, protección civil, la seguridad e incluso cantidad de 
departamento ofertados en la plataforma dentro de un mismo edificio. Ref 1 
 
CEREMONIA, UNA FOTOGRAFÍA DE LA MUSICA ACTUAL. “Dejarle la espalda al 
reggaetón sería una tontería”, dijo Diego Jiménez directo del festival Ceremonia. De acuerdo 
con Jiménez lo que intenta hace con este festival es una fotografía de los que sucede en la 
escena música contemporánea por ello no pueden dejar fuera el género  de la música 
urbana. Uni 4, RAZ 27        
 
 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO  
 
 
APUESTAN A MERCADOS. En Iztapalapa se entregaron 26 mdp del gasto vecinal para 
mejorar las condiciones. La Consejería Jurídica y de Servicios legales y la Secretaria de 
Desarrollo Económico, acordaron con la alcaidas realizar diversas acciones legales, 
administrativas y finanzas para fortalecer su funcionamiento. Ref 4 
 
 
 
 
 
 



ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 
 
 

CONTRALORÍA 
 
 
DESCARTAN REGALOS PARA FUNCIONARIOS. Los servidores públicos de la 
Administración de la Ciudad de México y de las alcaldías deberán abstenerse de aceptar 
regalos para sí o cercanos, ordenó la Secretaria de la Contraloría General. "En caso de que, 
sin haberlo solicitado, reciban por cualquier medio, de cualquier persona obsequios, regalos 
o similares, con motivo del ejercicio de sus funciones, deberán informarlo inmediatamente a 
la Secretaría de la Contraloría o al Órgano Interno de Control en la Alcaldía", se indica en un 
acuerdo en la Gaceta Oficial de Ciudad de México. En tanto, se aclara que sí pueden haber 
intercambios de fin de año. "Reconociendo que las personas servidoras públicas gozan de un 
ámbito privado, dentro del cual forma parte de su vida la celebración de tradiciones, festejos 
y costumbres, se exceptúa de esta disposición la recepción de regalos, obsequios o similares 
otorgados en el ámbito de su esfera privada", anota. Ref. 4-C 
 
 

CONGRESO 
 
 
FESTEJAN MUJERES AVAL A LA LEY OLIMPIA EN CONGRESO. Con la aprobación de la 
Ley Olimpia en el Congreso capitalino, autoridades judiciales solicitarán a páginas de internet 
retirar antes de 24 horas contenido sexual de una persona que haya sido divulgado sin su 
consentimiento. Este día, la Ciudad de México se convirtió en la entidad 14 de la República 
Mexicana en aprobar dicha ley que castiga la violencia digital hacia las mujeres. Con la 
reforma al Código Penal para impondrán de tres a seis años y de 500 a mil días de multa a 
quien divulgue contenido sexual de una persona sin su consentimiento; mientras que el 
grooming o el acoso de adultos a niños en internet, se castigará con cuatro a ocho años de 
prisión. Uni. 22, Jor. 36.  
 
SE OPONEN A REGULACIÓN. Locatarios de la CDMX protestaron fuera del recinto de 
Donceles contra la nueva regulación de la venta de animales que propone la diputada de 
Morena, Leticia Varela. Ref. 4C. 
 
INICIA PASARELA DE FUNCIONARIOS POR PAQUETE FISCAL 2020. Para ampliar los 
datos, conceptos, objetivos y procedimientos en el Paquete Económico de la CDMX 2020, 
las Comisiones unidas de Hacienda y Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso local 
establecieron el formato para la comparecencia de los titulares de la Procuraduría Fiscal, 
Tesorería y Subsecretaria de Egresos. Uni. 23. 
 
A CAME LE FALTA; EL C5 NO GASTA. El Pleno del Congreso local solicitó a la CAME a y 
a las Secretarías de Medio Ambiente y Movilidad local que informen sobre el impacto de la 
reducción presupuestal al Programa de Calidad del aire y Verificación Vehicular. Exc. 23 
 
 



METEN ACELERADOR PARA DICTAMINAR LEY DE TRABAJO INFORMAL.  A fin de no 
violar la Constitución local y cumplir con el terminó legal de 45 días para aprobar la Ley de 
Trabajo no asalariado, una vez que las autoridades electorales validaron las firmas que 
apoyaron la iniciativa ciudadana, el pleno del Congreso local aceptó acumular las seis 
iniciativas de los partidos políticos y la ciudadana, que presentó la líder de comerciantes 
ambulantes Diana Sánchez Barrios. Uni. 23. 
 
ACABA AUSTERIDAD EN VIAJES. En el Congreso de la CDMX se aprobó la reforma al 
artículo 95 de la Ley de austeridad local para permitir que los funcionarios que por la 
naturaleza de sus funciones así lo requiera puedan hacer más de un viaje al año. Exc. 24. 
 
METE DE NUEVO DESORDEN CHAVIRA EN EL DICTAMEN SOBRE LEY DE 
PLANEACIÓN. CIUDAD DE MÉXICO. El debate sobre los proyectos de la Ley de 
Planeación de la Ciudad de México, no se pudo llevar a cabo en las Comisiones Unidas en el 
Congreso de la Ciudad de México, pues la diputada de Morena, Guadalupe Chavira, 
presidenta de la Comisión de Administración Pública, entregó la última versión de su 
Proyecto de dictamen la mañana de este lunes, y no con las 48 horas de anticipación que 
marca el reglamento interno, afirmaron diputados de oposición. Jor. 37 
 
PIDEN A ALCALDÍAS ACTUALIZAR LISTADO DE CONCEJALES. Diputados locales 
solicitaron a las unidades de transparencia de las 16 alcaldías de la CDMX actualicen 
directorios de concejales, con el fin de que los ciudadanos conozcan a que comisiones 
pertenecen, con el propósito de poder hacer llegar sus inquietudes. Pre. 7 
 
PLANTEAN LEGALIZAR CHIP DE CELULARES. Recientemente el presidente del Consejo 
Ciudadano para la Seguridad y Justicia, Salvador Guerrero Chiprés, aseguró que a escala 
nacional se registran 5,7 millones de delitos que involucran fraude o extorsión al año, de los 
cuales 92% se realizan vía telefónica desde grandes ciudades de América Latina. Esto es 
debido a la falta de regulación en la venta de chip para teléfonos celulares lo que incentiva la 
comisión de delitos como la extorsión, ya que su comercialización no se encuentra 
reglamentada por lo que se puede conseguir desde puestos de periódicos hasta centros 
comerciales sin que se lleve un registro sobre quién lo adquirió. Pre. 8. 
 
 

INSTITUTOS 
 
 
DISFRUTAN PEQUEÑOS COMPETIR. Para seguir los pasos de la ex atleta olímpica Ana 
Gabriela Guevara se necesita de mucha pasión por el atletismo. Toda la familia de Romina, 
además de apoyarla, participó en la carrera organizada por el Instituto del Deporte de la 
CDMX. Ref. 22. 
 
ENTREGA CEDA APOYO INVERNAL. Junto con el Instituto de Atención a la Población 
Prioritaria, la Central de Abasto realiza recorridos nocturnos para la localización de personas 
en situación de calle, a quienes se les entregan cobijas, bufandas, gorros y desodorantes, 
además de pan de dulce y café, las personas pueden ser trasladadas a algún albergue 
oficial. Ref. 2C. 
 



DECIDIRÁN EXPERTOS PROYECTOS CIUDADANOS. Las alcaldías deberán contar con 
expertos encargados de dictaminar los proyectos presentados para ser financiados por el 
presupuesto participativo, ordenó el Instituto Electoral de Ciudad de México. Ref. 5C. 
 
BUSCAN COMBATIR DESINFORMACIÓN ELECTORAL. En el marco de un convenio con 
el think tank Atlantic Council, el Instituto Electoral de la Ciudad de México inauguró un taller 
de capacitación en observación electoral para los integrantes de la Red de Observación del 
Instituto, a quienes se capacitó en materia de desinformación en elecciones. Ref. 4C 
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